

Dabei will ich nicht versäumen, die Notwendigkeit hervorzuheben, daß wir natürlich noch eine große Aufklärungs- und Werbearbeit über die Notwendigkeit und den Zweck der Sozialistischen Einheitspartei unter den werktätigen Massen und den Arbeitern betreiben müssen, die sich durch die Verwirrungsmanöver der Feinde der Einheit den Blick für Wesen und Zweck der Einheitspartei haben trüben lassen. Aber diese Aufklärungsarbeit wird schon jetzt nach der Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands einen ganz anderen Inhalt bekommen, weil sie aufs engste mit der praktischen Durchführung der von uns gestellten Aufgaben verbunden sein wird. Wir werden mit unserer praktischen Arbeit beginnen, die Notwendigkeit und die Wirksamkeit unserer Sozialistischen Einheitspartei unter Beweis zu stellen. Wir werden immer die große Bedeutung hervorkehren, die die Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei für die Gegenwart und für die Zukunft unseres Volkes hat.

Die Überwindung der Spaltung der deutschen Arbeiterbewegung, die Vereinigung der beiden Arbeiterparteien zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ist ein Ereignis von großer historischer Bedeutung für die deutsche Arbeiterbewegung, aber auch für unser deutsches Volk. Wir bereiten dem jahrzehntelangen Bruderkwitz in der sozialistischen Arbeiterbewegung ein Ende und stellen damit ihre Einheit wieder her. (Beifall.) Wir schaffen durch sie die große Kraft, die es der Arbeiterklasse möglich macht, die Führung unseres Volkes beim Wiederaufbau Deutschlands, bei der Entfaltung einer wahrhaft kämpferischen Demokratie, bei der Schaffung von Garantien im deutschen Volke<sup>1</sup> zur Sicherung des Friedens und bei der Vorbereitung und Verwirklichung des Sozialismus zu übernehmen.

Die Frage der Vereinigung hat schon einmal in der deutschen Arbeiterbewegung eine große Rolle gespielt und ihre große Bewährungsprobe bestan-